

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.715 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 25 DE JULIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Entre los decretos que hoy debe publicar la Gaceta, aparecerá el nombramiento de D. Antonio Hurtado, para el cargo de gobernador civil de la provincia de Barcelona.

Dice *La Política* que ha oído á personas que se dicen muy bien informadas en los secretos del ministerio de Estado, que el Excmo. Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco, embajador de España cerca de la Santa Sede, ha enviado la dimision de su cargo, fundándose en que no está conforme con la política del ministerio O'Donnell.

Ignoramos los grados de exactitud de esta noticia.

En uno de los juzgados de Madrid se ha interpuesto, segun se nos ha dicho, una demanda reclamando abono de cuatro mil duros por servicios prestados en negociar un matrimonio.

Los periódicos franceses recibidos hoy traen un despacho de Alejandria fechado el 20, en el que se dice que son casi nulos los estragos que causa el cólera en dicha poblacion y en el istmo de Suez.

Se está representando actualmente en Munich una pieza que se titula *La Muerte de Lincoln*. El autor de la obra, que vive en Ratisbona, enviaba esta al empresario del teatro escena por escena, y no queriendo que el acto del asesinato se hiciera á vista del público, hacia que se retirara en escena. No conforme el empresario con este pensamiento, dirigió al autor el siguiente despacho telegráfico: «El asesinato debe verificarse en la escena. Responded pronto.» Los empleados de telégrafos se alarmaron y se procedió á hacer investigaciones judiciales hasta que se descubrió la verdad.

El viernes, como dijimos, tuvo lugar el ensayo que de la nueva trilladora del sistema Cusson se hizo en la Granja experimental de Barcelona. Los mozos y alumnos del citado establecimiento bajo la direccion del director del mismo señor Tristany, servian la citada máquina y una aventadora de la propia Granja. Este último aparato era movido á mano, mas la trilladora que se ensayaba lo era por dos caballos, los cuales apenas po-

dian vencer la inercia en el acto de ponerse en movimiento. Segun opinion de los inteligentes, si la trilladora en si ofrece, entre otras ventajas sobre las ya conocidas, la de ser de una sencillez tal que caso de desarrregarse algunas de sus piezas cualquier herrero ó cerrajero puede arreglarla; el motor es de tal naturaleza, que el sistema de cadenas que se emplea hace perder una gran parte de la fuerza al aparato, por el continuo roce de los eslabones, lo que no deben dejar de tener en consideracion las personas que adopten este nuevo sistema.

Ha circulado por Granada con profusion el prospecto de un periódico titulado *La Pulga* que hace tiempo habia dejado existir en aquella poblacion.

Se encuentran en el puerto de Málaga para ser trasportados á Granada los postes que han de servir para el establecimiento del telégrafo en aquella via férrea. Los primeros transportes habrán salido ya de la primera ciudad.

Las grandes dificultades que ofrece la traida á Granada de las cinco locomotoras que existen en el puerto de Málaga con destino á aquella via férrea, son causa de que no se hayan trasportado todavía; pero la empresa se ocupa con actividad de vencer los obstáculos que se presentan, y es de esperar que muy pronto llegue á la estacion de Granada la primera de ellas.

Anteanoche llegó á Valladolid el señor obispo de la Habana, de regreso de su viaje á Galicia. Se halla hospedado en el palacio arzobispal.

Los concentracion de tropas federales en Texas ha hecho creer á muchos que el gobierno de Washington intentaba algo contra Méjico. Los periódicos imperialistas franceses procuran desvanecer este temor, asegurando que tiene por único objeto contener los ánimos en aquel Estado que es uno de los que mas decididamente se declararon por la separacion y que por su situacion, apartada del centro, no habia podido ser invadido por las tropas federales.

Leemos en una correspondencia de Florencia del 19:

«Desde anoche no cesan los rumores de crisis ministerial, habiéndose dicho, aunque prematuramente, que el gabi-

neto Lamarmora habia presentado su dimision. La causa parecia ser que Victor Manuel habia escrito una carta á Su Santidad, de la cual parecia no tuvo conocimiento anticipado el ministerio, y que era atribuida á consejos de las Tullerías. El *Pensiero Italiano*, periódico de Rattazzi, publica esta carta, cuyo espíritu es muy conciliador, y dice que tuvo lugar despues de una larga conferencia en Valdiere entre el Rey, Ricasoli, y el embajador de Francia en Roma.

«Mas tarde, esta mañana, se ha dicho que la crisis era prematura, aun cuando nadie duda tendrá lugar antes de la disolucion del Parlamento. El Rey, á quien no se esperaba hasta el 26, se ha presentado hoy en Florencia, atribuyéndose este rápido viaje á las negociaciones pendientes con España.»

Han sido nombrados: provincial de las Escuelas Pías de la provincia de Valencia, el P. José Escolano; y rector del colegio de dicha capital, el P. Vicente Juan.

El nombramiento del Sr. Ulloa para representante de España en Italia, puede considerarse como hecho consumado, y creemos que no ha de tardar muchos dias en confirmarlo la Gaceta.

El duque de la Torre regresará á Madrid para el 28 del actual.

El ministro de Italia en Lisboa es el marqués de Tagliacarne, secretario que ha sido de la legacion de Gerdeña en Madrid en tiempo del gabinete Bravo Murillo. Está enlazado á una señora inglesa protestante y es joven todavía, siendo muy estimado por sus recomendables prendas.

Segun cartas de Lisboa del 20, el rey ha tenido algunas conferencias con los duques de Loulé y de Saldaña. El primero no quiere por ahora ser poder y ofrece su apoyo á Saldaña, siempre que este lleve al ministerio á algunos de sus amigos como Fontes y Alreu. Dicese que en este caso el duque de Loulé, enlazado á la real familia de Braganza, recibirá la categoria de infante. A los condes de Avila y de Thomar se les ofrecerán misiones en el extranjero.

El infante D. Sebastian acaba de adquirir en un millon de reales el bellissimo palacio de Monte-Cristo, entre Lisboa y

Belem. Esto prueba que está resuelto á permanecer por ahora en Portugal.

*La Patria* ha oído en varios círculos políticos que el distinguido literato y diputado á cortes Sr. D. Pedro Antonio de Alarcón, irá de representante de España á Grecia.

Ha sido absuelto por el juzgado de Buenavista el director de *El Pueblo* en la causa que se le seguía á instancias del duque de Valencia. Nos alegramos de que así sea.

Dice anoche *La Epoca*: «Segun noticias que creemos fidedignas y para dar lugar á que los gobiernos de provincia anticipen algunas operaciones para la formacion del nuevo censo electoral, la nueva ley de elecciones no se publicará hasta los primeros dias de agosto.»

Como no son 80, sino 110, los dias que, segun los plazos señalados para la rectificacion de las listas, se ha de tardar en dejar estas ultimadas, suponemos que hasta el 20 de noviembre no será definitivamente conocido el censo electoral, en cuyo caso las elecciones no podrian tener lugar sino en los primeros dias de diciembre, para reunir las Cortes dentro del año.

Y siendo esto así, la disolucion no puede publicarse hasta fines de setiembre.»

*La Epoca* ha oído designar al señor don Cipriano del Mazo para intendente general de Puerto-Rico.

El inteligente actor D. Francisco de Paula Gomez, marchará en la próxima temporada á Almería, á cuyo teatro va ajustado de primer actor y director de escena.

Se dice con algun fundamento que el Sr. Arjona piensa marchar á la Habana á trabajar en el teatro de Tacón de dicha ciudad.

Se halla en esta corte la apreciable y simpática tiple doña Elisa Zamacois.

Ha llegado á esta corte el inteligente empresario del teatro de San Fernando de Sevilla, con el objeto de concluir de organizar la compañía de zarzuela que ha de actuar en dicho coliseo la temporada próxima.

La compañía dramática que actua en el teatro de la cercana ciudad de Alcalá de Henares, bajo la direccion del primer actor D. Pedro Abad, sigue simpatizando con el público que la favorece con su asistencia.

Por lo que pueda interesar á los empresarios de teatros, les diremos que se hallan en Madrid los primeros actores señores Alba, Guerra, Farro, Vátero (D. Isidoro), Quintana y Coria.

Anoche recibimos los siguientes DMS-PACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 24.  
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español á 00 0/0; el exterior, á 44 0/0; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-50; y el 4 1/2, á 97-10.

Londres, 24.  
Los consolidados ingleses quedaban de 89 7/8 á 90.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica los reales decretos siguientes:

Declarando cesante á D. Cayetano Bonafox, gobernador de la provincia de Barcelona, y nombrando para este cargo á D. Antonio Hurtado.

Declarando cesantes: A. D. Francisco Manuel de Egaña, oficial de la clase de primeros del ministerio de la Gobernacion; á D. Cosme Errea, oficial de la misma clase del propio ministerio; á D. Manuel Tomé y Verduysse, oficial de la clase de segundos; á D. Antonio Ferrer del Rio, oficial de la clase de segundos; á D. Silvestre Collar y Benesén, de la clase de terceros; á D. Antonio Blanco Guerrero, de la clase de cuartos; y á don Martin Botella, oficial de la misma clase.

Nombrando: A. D. José Ferrari y Rivera, para desempeñar el cargo de oficial de la clase de segundos del ministerio de la Gobernacion; á D. Zacarías José Casaval, oficial de la misma clase del propio ministerio; á D. José María Cossio, oficial en comision de la misma clase; á D. Juan Peñar, de la clase de terceros; á D. José Albuérne y del Campo, oficial de la misma clase; á D. Manuel Tomé y Verduysse, de la clase de terceros, y á don José María Esperanza y Sola, oficial de la clase de terceros.

16

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

COLECCION DE CUENTOS.

13

fortuna habia resuelto, ya á los veinte años quince problemas de Euclides, ejercicio de meditacion que le habia adelgazado visiblemente y héchole apto para escalar palmeras.

Adamson se alojó lo mejor que pudo en la parte del árbol donde las ramas y las hojas se estienden, suben, bajan, se cruzan, segun los caprichos de su vegetacion independiente, y habiendo asegurado sus piés en base sólida, miró al Nilo.

El espanto cerró sus ojos un momento. El cocodrilo saltó del agua sacudiendo su caparazon de lucientes escamas y marchaba como un pez convertido en cuadrúpedo hácia la base de la palmera.

Buscó el sábio en su memoria cuanto se habia escrito sobre los cocodrilos por Plinio y Saavers, y creyó encontrar en estos naturalistas que el susodicho animal escataba las palmeras.

«¡Oh! dijo ¡Haced, Dios mio, que mis colegas los sábios, que se equivocan á cada página, se hayan tambien equivocado en esta!»

De repente experimentó un nuevo estremecimiento de terror, recordando un artículo que habia publicado en la *Revista de Belfast*, en el cual anunciaba él mismo que los cocodrilos trepaban á los árboles como los gatos.

Hubiera querido arrojar aquel artículo al fuego, pero no era ya tiempo; todo Belfast lo habia leído, habia sido traducido al árabe y ningun autor lo habia refutado en Oriente, ni aun siquiera en Cocodripolis.

El feroz anfibio llegó al pié del árbol demostrando grande alegría al descubrir al nadador á través de los claros de las ramas; dió algunas vueltas y revueltas, volvió á mirar y despues se detuvo como para convertir el sitio en bloqueo en la imposibilidad absoluta de tomar la plaza por asalto.

Rindamos aquí homenaje á la verdadera ciencia.

A pesar de las preocupaciones del momento, Adamson experimentó grande y justo dolor reconociendo que en su artículo cometia un error de historia natural, pero prometió no corregirlo jamás si magnánimamente escapaba al peligro en que se veia.

El artículo habia sido escrito con conviccion; demostraba que los cocodrilos trepaban á lo alto de las palmeras: hecho adquirido por la ciencia, imposible era ya privarla de él, ni aun escapando á un

cocodrilo que no habia podido escalar una palmera del Nilo.

Un sábio debe ser inquebrantable en sus convicciones.

La actitud del cocodrilo tomaba un carácter alarmante.

El bloqueo existia con toda evidencia estratégica.

La ciencia podia adquirir otro nuevo descubrimiento; los cocodrilos no trepan, pero bloquean.

Esta noticia podia ser objeto de otro artículo, sin desmentir el primero, demostrando así un nuevo ardor de guerra propio de la inteligencia de estos animales.

Tendido en toda su desmesurada estension, el cocodrilo desafiaba al sol como lagarto, y no manifestaba ninguna impaciencia: esperaba el descendimiento del sábio, y el castañeteo que producía con las escamas de su cola anunciaba el gozo que le producía solo el pensar en este festin inevitable.

Por su parte el sábio estudiaba las costumbres del monstruo; pero despues de averiguar cuanto á la ciencia interesaba, comenzó á temblar como un agonizante suspendido de los labios de un león.

Las horas de bloqueo tienen cuarenta minutos; pero al fin pasaron como las otras. El tiempo, rápido de ordinario, marcha algunas veces con multas; pero marcha, no se detiene nunca. Ocultose el sol como la víspera; vino la noche despues de un crepúsculo muy corto, y el último rayo del astro del día mostró á la última mirada del sábio biacuando el cocodrilo en su horizontal y desesperante inmovilidad.

Buscando en su memoria una situacion parecida para encontrar consuelo ó esperanza, tropezó Adamson con su compatriota Robinson Crusoe, nacido en York, quien, por medida de precaucion habia pasado una noche sobre un árbol despues de su naufragio.

El árbol de este ilustre solitario era probablemente una palmera; el domicilio era por tanto posible, aunque duro.

Robinson confiesa que hasta durmió.

Por lo demás, se encuentran frecuentemente en Inglaterra posadas cuyos techos son tan duros como la cima de una palmera. Estas saludables reflexiones dulcificaron algun tanto las angustias del desgraciado sábio de Belfast.

Adamson durmió poco durante esta larga noche; tuvo algunas pesadillas con-

arma un comisario de policía, llamado Gobet, le cogió por el cuello de la levita y le dijo:

«Daos preso en nombre del emperador.»

«¡Sí, fove!, exclamó Mr. Chay en provenzal (estais loco).

Gobet desarmó brutalmente al cazador, y le condujo al cuerpo de guardia del emperador Adriano.

Todo fué asunto de un momento. Al verse preso Mr. Chay, olvidó el poco francés, que, como todo marsellés de esta época, sabia.

Hízole el primer interrogatorio un comisario de policía italiano.

«¿Tuo passaporto, birbante?»

«¡Ah! sí es un arleri Darnayas, respondió Mr. Chay en provenzal: Veni de la Bastido: éi qé de papí?»

«Forestiére senza passaporto! é un capo di banda.»

«Ti díon, fada, que sion un carneine; que mi trufi de tu.»

«¡Sei un Cattinai! Ti conosco; allá prigion, sibitai!»

«Marrías de bachi! Se n'! toques mai, ti garci un basseco, que ti fa veire tutti le lunie.»

Mr. Chay levantó el puño por cima de su cabeza para ponerse en disposicion de ejecutar su amenaza.

Cuatro soldados le cogieron y le seputaron en un calabozo donde fueron depositadas en 18 de julio del año 138 las uras lacrimatorias que encerraban las lágrimas verdías por los romanos al saber la muerte de Adriano.

Entrando en la prision Mr. Chay, sostuvo enérgicamente, siempre en provenzal, sus derechos de ciudadano francés; pero el comandante del puesto, subteniente del 117 de ligeros y nacido en el departamento de Calvados, atestiguó bajo su palabra de honor que aquel bandido hablaba una lengua bárbara, desconocida en el imperio francés.

El tribunal permanente de Borgo-Nuevo, instituido para hacer fusilar á los conspiradores en el término de veinte y cuatro horas, citó ante sí á Mr. Chay y le amenazó con la tortura si no denunciaba á sus cómplices y si no hablaba una lengua humana comprensible para los jueces ó para los intérpretes jurados.

Mr. Chay estendió el puño hacia los jueces, exclamando:

«¡Maí lon boua Dloa mi tirava pa dei patos d' aquei bregan.»

De buen grado se hubiera mandado fusilar á Mr. Chay detrás del circo de

Neron, pero la esperanza de descubrir á sus cómplices, no permitió precipitar el juicio y se concedió al acusado los honores de un procedimiento regular. En virtud de su poder discrecional, el presidente del tribunal hizo intervenir en el juicio al sábio Mezzofanti, que hablaba todas las lenguas del universo, personificando en sí la torre de Babel.

El lingüista universal interrogó á Mr. Chay en cincuenta y dos lenguas y cuarenta y siete dialectos, pero fueron vanos todos sus esfuerzos, visto lo cual, volvióse á los jueces y les dijo con acento de profunda melancolia:

«Este hombre es incomprendible para mí.»

«Es una táctica de conspirador aviado, exclamó el gran preboste imperial nosotros la descubriremos.»

En medio de esta perplejidad del tribunal, Mr. Chay cruzó los brazos, movió la cabeza, y dijo:

«Se si en trouva de plus bestiar, va cou dire á Roume.»

El sábio Mezzofanti, que no habia separado la vista del desgraciado artista, pidió permiso al tribunal para poner en su conocimiento una particularidad que le habia llamado la atencion.

«Ilustrísimos señores: dijo, este conspirador sin patria y sin idioma lleva en el ojal una pluma de ese pájaro de augurio que Plinio llama pájaro de los campos, castrorum avis, el mirlo. Este descubrimiento acaso pueda ser de grande utilidad á los ojos de la justicia.»

El gran preboste que desempeñaba las funciones de fiscal, acogió la idea del sábio romano con sonrisa de triunfador.

La pluma augural se convertía en una nueva prueba.

Se concedió la palabra al acusador público.

Este magistrado se levantó, y lanzando sobre Mr. Chay una mirada de soberbia indignacion, comenzó con el siguiente exordio:

«Hasta cuando abusaréis, por fin, de nuestra paciencia! ¡Oh, conspiradores! ¡que el temor á los centinelas del 117 de ligeros que velan sobre el campidoglio y en la ciudad no os detendrá en vuestros culpables designios!»

Pasando en seguida á los detalles de la acusacion, dijo con terrible acento:

«Este conspirador pertenece al ejército de malvados que ha establecido su campamento en las gargantas de la Etruria, en *Tacibus Etruria*, la señal que tie-

Nombrando inspector primero de Carceres a D. Silvestre Collar y Bueren. Jubilando a D. Juan Victoriano Galan y Rodriguez, fiscal de la Audiencia de Caceres.

El precio medio que han tenido los siguientes articulos de consumo, durante el mes de mayo ultimo, en toda la Peninsula e islas Baleares es como sigue: Trigo, fanega, a 42 rs. 33 cents.

El gobernador de Fernando Poo participa con fecha 31 de mayo ultimo al ministerio de Ultramar que el estado sanitario de la colonia sigue siendo en estremo satisfactorio.

El ministro plenipotenciario de su majestad en Washington participa al ministerio de Estado que por proclamacion del presidente de los Estados Unidos de fecha 23 de junio proximo pasado quedan abiertos al comercio extranjero todos los puertos de la republica, incluso el de Galveston, a partir desde el 1.º del corriente mes, en los terminos que establece la proclamacion del mismo presidente de 22 de mayo ultimo.

Por despachos telegraficos recibidos en Madrid se sabe que ayer ha llovido en Valencia.

El Progreso Constitucional, contestando a un ataque de Los Tiempos sobre listas electorales, dice muy oportunamente que las exclusiones o inclusiones indebidas que puedan hacerse en las listas, no deberian achacarse al gobierno ni a sus dependientes sino a los mismos electores que lo conciertan por morosidad o por indiferencia, puesto que existiendo una ley que deja espedito el camino de la reclamacion a todo ciudadano, claro es que si los electores vigilan por su derecho no podran cometerse errores casual o intencionalmente.

Con motivo de la festividad de hoy dejaron de publicarse mañana casi todos los diarios politicos de Madrid, segun lo anuncian.

Hoy ha sido denunciado el numero de nuestro colega La Iberia.

Hoy publican los diarios democraticos un documento importante. Tal es la declaracion de los señores Rivero, Figueras, Sorri, Chao y otros muchos de los mas caracterizados individuos de la de-

moeracia, anunciando que se separan del comite central de su partido, esperando la ocasion oportuna, que se aproxima, para decir cuanto es conveniente a sus doctrinas y al partido todo.

Se ha sobreseido en la causa que a instancia del señor duque de Tetuan se seguia al Contemporaneo desde 1863. Este satisfactorio resultado ha sido consecuencia de las francas y leales explicaciones habidas entre el Sr. Albareda, defensor de nuestro colega y el Sr. Gonzalez Serrano que lo era de la parte que se creia agraviada. Al dar cuenta hoy El Contemporaneo de este suceso, declara una vez mas que jamas trató de atacar ni poner en duda la alta y reconocida moralidad del duque de Tetuan.

Insertamos a continuacion una prueba del respeto que merecen las autoridades mas elevadas a los libres ciudadanos de los Estados Unidos. Varios de estos han dirigido desde Kansas una carta al presidente Johnson en que le dicen lo siguiente: «Caballero presidente, os rogamos encarecidamente que hagais ahorcar a Mr. Davis. Queremos que sea ahorcado, y si no lo ahorcáis vos, podran encontrarse en el Kansas personas dispuestas a ahorcaros a vos mismo. Contestadnos lo que pensais hacer.»

Anunciase que el célebre pianista Talberg va a enviar a la proxima exposicion universal de Paris muestras de vinos procedentes de viñas de su propiedad que cultiva cerca del Vesubio. Dicese que estos vinos son superiores a los conocidos hasta ahora.

En el Ferrol ha estado brillantísima este año la memorable procesion de las Angustias, asistiendo a ella casi toda la poblacion, y distinguiéndose por el lujo de los trajes los niños representando ángeles que custodiaban a la imagen de Nuestra Señora.

Multitud de gentes de los alrededores acudieron a esta notable festividad, que tanto realza la piedad de los civilizados hijos del Ferrol.

En Lisboa van a ponerse en escena, traducidos al portugués, algunos de los dramas muy conocidos de nuestros mas esclarecidos poetas.

Hemos recibido un ejemplar del discurso pronunciado por el joven D. Jesús Novoa y Lopez, en el solemne acto de recibir la investidura de doctor, sobre el tema: ¿Existen en la actualidad genuinas representaciones de las razas primitivas? Es un trabajo de mucho mérito que revela los conocimientos de su autor y la asiduidad con que se consagra a los difíciles estudios de la antropología.

Segun dice un periódico de Cádiz, el regimiento de Gerona, que se halla en

dicha plaza, pasa a Sevilla, el de Sevilla a Cartagena, el de Borbon a Sevilla y el de Búrgos a Cádiz.

El resultado conocido hasta el 21 de julio de las elecciones verificadas en Inglaterra, es de 343 diputados liberales y 260 conservadores ó liberales conservadores.

El Monitor desmiente formalmente que el emir Abd-el-Kader vaya a desempeñar un puesto importante en la Argelia, nombrado por el gobierno francés.

El 15 del próximo agosto saldrá de Francia para Méjico Mr. Langlais, que va a desempeñar la cartera de Hacienda en este país.

En Berlin no se cree ya que se verifique la proyectada entrevista entre el emperador de Austria y el rey de Prusia.

Entre los abogados que forman el colegio de Nueva York hay un negro que se hace notar por la brillantez de sus informes.

Se ha notado que en Richmond, capital de los que fueron Estados confederados, no se celebra casi ningun matrimonio. Las causas que se atribuye esta aversion al dulce yugo, son primera la amenaza de confiscacion que pesa, segun la proclama del presidente Johnson, contra los que tienen al menos 20,000 duros, y segunda, la obligacion que se ha impuesto a los contrayentes de hacer juramento de obediencia al gobierno federal. Las señoritas son inflexibles en este punto y prefieren quedarse para vestir imágenes a prestar el odioso juramento. Por fortuna hay un medio de salvar la dificultad y es ir los enamorados a alguna poblacion del Norte donde no se exige mas que el juramento de mútua fidelidad que nadie tiene inconveniente en prestar.

Se acaban de hacer las pruebas en Inglaterra con un cañon Parsons que ha dado los mejores resultados disparándose con él hasta 1,000 tiros, sin que esperimamente deterioro alguno.

Durante el año último se han cometido en Inglaterra 31,033 delitos y de ellos se han entendido los tribunales en 18,226. Los casos de embriaguez que en el año de 1863 solo habian sido 94,745, en el de 1864 se han elevado a 100,067.

Durante el invierno próximo, se pondrá probablemente en escena en el teatro de la Grande opera de Paris la que ha dejado escrita el maestro Halevy titulada Noé y que se dice es una de las mas notables de este célebre compositor.

TERCERA EDICION.

La cuestion del retraimiento de los progresistas puros no está prejuzgada por ninguno de los jefes de dicho partido. Asi nos lo asegura un progresista de grande respetabilidad, que a pesar de lo que dice Las Novedades no cree hacer traicion a su partido por que dé una noticia verdadera a un periódico como LA CORRESPONDENCIA que cuenta a miles los lectores entre los hombres de todas opiniones.

Los progresistas que han manifestado su propósito de acudir a las urnas electorales siempre que el gobierno les garantice libertad y legalidad, no son de los que se llaman puros, sino de los que reconocen por su órgano en la prensa a El Progreso Constitucional. El hecho es cierto por mas que no podamos asegurar que los que se han acercado al gobierno hablaban por sí ó en nombre de sus amigos politicos.

Ha salido falsa la noticia que dió un periódico extranjero, de que el general Narvaez estaba en Vichy. Esto no es cierto. El general Narvaez está en los baños de Vilo y Rozas, en la provincia de Málaga.

El partido monárquico puro español no ha tomado aun una resolucio como partido, sobre si acudirá ó no a las urnas electorales; pero de que está decidido a hacerlo, segun anunció La Correspondencia, nos da una prueba La Esperanza de anoche, quiza ruego encarecidamente a sus amigos que paguen los 200 rs. de contribucion, que no desdienten por negligencia ó por prevision el derecho electoral que les corresponde.

El marqués de los Castillejos, segun hemos oido de los labios de uno de sus mas buenos y consecuentes amigos, aunque no progresista, no ha manifestado hasta ahora a nadie su opinion sobre la cuestion del retraimiento del partido progresista.

La Regeneracion dice que el general O'Donnell lleva 30,000 hombres a las provincias Vascongadas.

El general O'Donnell no lleva ni un solo hombre. La guarnicion de la corte mientras esté en Zarauz, se compondrá, como hemos dicho, solo de dos batallones. Lo que La Regeneracion habrá oido, y esto no lo negaremos, es que en veinticuatro horas, si se necesitan, que nosotros creemos que no se necesitarán, se encontrarán 20 ó 30,000 hombres en las provincias Vascongadas.

Está resuelto, consentido y dispuesto, que la superiora del convento de San Pascual de Aranjuez, salga inmediatamente de España.

Esto lo declamos ayer, y solo atribuímos a mala explicacion nuestra la consecuencia que sacan algunos periódicos, contraria a la resolución indicada.

No se pide incesantemente que sea Patrocinio sea alejada de los sitios reales? No se ha dicho por las oposiciones y por cuantos quieren persuadir de la influencia estralegal de esta religio que se disponia a partir para Zarauz? Pues, bien: lo que nosotros declamos ayer y repetimos hoy por nuestra propia y esclusiva cuenta, es que si no ha marchado ya para Francia la superiora de San Pascual, es por no confirmar estos rumpres, y que cuando vuelvan SS. MM. a Madrid, sea Patrocinio, se alejará firmemente de la corte y de España.

Hoy por la mañana recibimos de nuestro corresponsal en la Granja el siguiente DESPACHO:

San Ildefonso, 25 (ocho de la mañana.)

El duque de Tetuan conferenció anoche con S. M. la Reina desde las diez y media hasta las doce menos cuarto. El acuerdo entre S. M. y el presidente del Consejo es completo sobre todas las cuestiones.

El Consejo de ministros se reunió a las doce de la noche, y solo estuvo junto unos tres cuartos de hora.

Dicese que en el no se han tratado asuntos de grande importancia politica, supuesto que los que la tienen y han sido ultimados habian sido resueltos en el Consejo anterior celebrado en el Real Sitio.

Anoche comieron con S. M. los ministros residentes en el Real Sitio. Tambien cuidó la reina del agasajo y comida del presidente del Consejo y de los ministros que, procedentes de Madrid, no llegaron a tiempo de asistir a la real mesa.

Hoy a las nueve de la mañana se ha reunido la junta de desamortizacion del real Patrimonio.

El Consejo de ministros que presidirá la reina tendrá lugar a las doce de la mañana.

Se confirma el nombramiento del actual ministro de Italia en Portugal para representante de Florencia en Madrid.

Todos los ministros están invitados a comer hoy con S. M. la Reina.

La salud del rey sigue siendo bastante delicada. El ministerio se muestra completamente satisfecho de la omnimoda confianza que S. M. le dispensa y dispuesto a llevar adelante su programa con toda energia.

El 1.º de agosto es el dia señalado, si no han acordado otra cosa recientemente, para hallarse reunidos en Madrid los individuos del comite general progresista.

men para reunirse es una pluma de mirlo, el pájaro de augurio de Caius Duilins; y en esto los conjurados de hoy imitan a los conjurados de Castilina, que adoraban un águila de plata aguila argenteam y llevaba en el ojal una pluma de este ave.

«Fili via si, rumpunt aditus, primusque trucidant.»

«Oh! Tantos crímenes merecen terrible castigo, é invocaremos sobre la cabeza del culpable, como dice Ciceron, los rayos de Júpiter Stator y la cólera de los dioses infernales.»

Despues de semejante acusacion y a falta de abogados para defender la causa del desgraciado cazador provenzal, el tribunal se retiró a deliberar.

La deliberacion no fué larga. Despues de algunos minutos los jueces volvieron a la sala y Mr. Chay fué condenado a muerte por unanimidad.

Volviosele a conducir al calabozo de Adriano: el infortunado cazador estaba en un estado físico y moral digno de piedad.

VII.

Ocurrían tales cosas en Roma bajo el consulado de Mr. Norvins, el célebre

historiador de Napoleon. Cuando se le comunicó la sentencia de muerte al infortunado cazador, Mr. de Norvins quiso antes de que fuese ejecutado someter al condenado a un último interrogatorio.

Mr. Chay fué conducido ante el prefecto imperial.

Mr. de Norvins no solo escribia muy bien las lenguas francesa é italiana, sino que entendia perfectamente los diversos dialectos de las provincias meridionales francesas.

Comprendió, por consiguiente, cuanto le decia el desventurado artista. La buena fe el candor, la inocencia del cazador provenzal resplandecieron muy pronto ante este nuevo tribunal.

Sobreseyóse la causa y se instruyó de nuevo, basada en el itinerario de caza que espuso el viajero, y despues de las dilaciones necesarias, se llegó por fin a una inevitable absolucion.

Mr. de Norvins, a quien esta odisea de un cazador marsallés en persecucion de un pájaro de augurio, habia hecho sonreír primero y pensar despues, se interesó mucho por Mr. Chay, y le dió un puesto en la administracion.

El artista cazador permaneció tranquilamente en Roma hasta 1814.

Ajustada la paz volvió a ocupar su puesto en Marsella, y despues, campesino sedentario, celibatario cada vez mas gozoso, ha dejado correr el tiempo de su vida entre su violoncello y su escopeta de dos cañones.

EL SABIO Y EL COCODRILO!

Parece ser este título de una fábula, y es una verdadera historia la que voy a contar.

La poblada de Belfast, en Irlanda, está poblada de sabios. La ciencia corre allí por todas las calles, como el ingenio entre nosotros.

Al llegar a Belfast, chocóme la fisonomía general de los transeúntes; todas las caras parecíanse a figuras de geometría, lo mismo que en Paris se asemejan los buscantes a personajes de un caudaville

del Gimnasio, de Variedades ó del Palacio Real, adornado con sus correspondientes coplas.

Mr. Adamson, uno de los innumerables sabios que no ceden la derecha en las aceras de Belfast, era muy rico, aunque sabio, y a pesar de ello no era feliz. Todas las mañanas al levantarse, se dirigia esta pregunta: «Por qué no ha descubierta el viajero Bruce la península de Meroe?»

Cada hombre hace consistir su des-

gracia en una especialidad cualquiera.

He conocido un honrado ciudadano que se dejó morir de tristeza por haber sido escluido en 1830 de los batallones de la milicia nacional a causa de estupidez militar. No podia mantener el fusil sino con la mano derecha, y sus dos manos eran izquierdas. Vicio radical.

Mr. Adamson estudiaba el mapa de Bruce desde las montañas de la luna hasta Hermópolis, y no encontraba esa peninsula que el verídico Herodoto ha visto con sus propios ojos, como yo os voy.

Este cuidado miraba profundamente al grave irlandés.

Un dia se previó de un par de medias de Dublin y se embarcó para Egipto, atravesando el canal de San Jorge, el de la Mancha, Francia y el Mediterraneo.

Durante su camino no se dignó ver nada; la peninsula de Bruce le absorbía por completo.

Encontró el Nilo, no saludó a la Pirámides, impolitica inaudita, pero que no produjo ninguna sensacion a estos estóicos monumentos; y despues de permanecer algunas horas en el Cairo, prosiguió su viaje hasta las ruinas de Harnak.

Dignose dirigir una ojeada negligente a los angostos colosos de Memnon, a las criptas de Osinsandias, a los hipogeos de Sesostris, a los obeliscos de Luxor y a todas las maravillas de la Tebaida.

Subiendo siempre el Nilo, vió a Lato-pólis, Elethya, Apolisaopolis, Ombos y Syena, humillada hoy con el nombre bárbaro de Assouan. Las ruinas de estas antiguas ciudades no fueron honradas por nuestro sabio ni con un solo signo de admiracion.

Esto era humillante para el Egipto de Sesostris.

Era un dia de tan fuerte calor, cosa muy natural en los trópicos, que el sabio Adamson se dejó seducir por el frescor del Nilo, y se decidió por la primera vez en su vida científica a tomar un baño en el rio sagrado.

Miró a los alrededores con atencion minuciosa, y no descubrió ser viviente.

El desierto merecia su nombre. Ni siquiera habia por allí una estatua de Iris, de Isis, de Anubis ó de Serapis. El Nilo corria con religioso silencio y bañaba en su orilla izquierda unas soberbias y aconitinas ruinas, que ascendian por es-

calones de rocas hasta la antigua Elefantina.

Asegurado Adamson de la soledad y de la ausencia de todo agente de policia, se sumergió en las aguas vivas del Nilo, despues de haber arreglado con cuidado su vestido y sus botas en la desnuda orilla.

El sabio dió gracias a la naturaleza, buena madre, que así coloca un rio tan fresco cerca de un arenal tan ardiente.

Sahoreando la voluptuosidad del baño, desconocida a la ciencia, y recordando sus ejercicios de natacion cuando niño en la playa de Kingstown, abandonó el sitio próximo a la orilla y nadó como un ignorante, en pleno rio.

Cuando se entregaba a los dulces ejercicios de un triton de agua dulce, oyó un resoplido amenazador y vió a corta distancia y a flor de agua una boca verdadadorada de dientes leoninos y de dos ojos inflamados.

El sabio recordó al momento, pero demasiado tarde, una fábula que empieza así: «Los perros de Egipto beben siempre corriendo a lo largo del Nilo por miedo a los cocodrilos.»

«Oh sabiduría de los perros! exclamó, é hizo al mismo tiempo con manos y pies los mayores esfuerzos para llegar a una isilla arenosa, escollo de barcas y salud de nadadores.

Era en efecto un cocodrilo de la mas bella especie, un lagarto colosal y anfibio mas feroz que el tigre de Bengala y que el leon de Atlas.

Nadaba en direccion al sabio que, aunque delgado a causa del estudio, ofrecia sin embargo ser bocado appetitoso para la glotoneria de un cocodrilo en ayunas.

Adamson llegó felizmente a las orillas de la isla, cuando ya tenia al cocodrilo junto a los talones, tanto que varias veces creyó sentir en las plantas de los pies aire cálido, producido por su aliento, temperatura horrible en un baño frio.

Este aliento le habia espoleado.

Tocó la tierra; pero en el momento en que se entregaba a la alegria, recordó que el cocodrilo era anfibio y divise una frágil palmera, aislada sobre el escollo, se abrazó al tronco y trocó hasta la cima con la agilidad de un mono.

Si Adamson hubiera pertenecido a la especie de los falsos sabios, a esa que está dotada de prominente abdomen, se hubiera visto perdido sin remedio; por

El Pensamiento Español dice que hemos estado mal enterados al negar que el señor Cánovas haya enviado su dimisión...

Pues a pesar de estos detalles y seguridades nosotros insistimos en que el señor Cánovas del Castillo no ha presentado su dimisión...

Y para afirmarnos en nuestra opinión, hé aquí lo que nos dice hoy sobre el particular una carta de San Ildefonso.

Sorprende aun a las personas que viven apartadas de la política que ciertos periódicos insistan en asegurar que el Sr. Cánovas del Castillo no aprueba la conducta de sus compañeros...

La Nación publica hoy un artículo en el que supone que el espíritu absolutista sigue dominando e influyendo en las esferas del poder...

S. M. la Reina madre, según nos dicen de París, visitará positivamente a su augusta hija en Zaráuz.

Ayer tomó posesión del gobierno de Teruel el Sr. Medina, habiéndolo hecho saber por medio de una circular en el Boletín oficial de aquella provincia.

En La Epoca se leen anoche las líneas siguientes: «Sin temor de que los hechos nos desmenten, diremos que, consultado el duque de la Victoria de una manera más o menos oficial sobre la actitud que conviene al partido progresista...»

La España califica de calumnia lo que se dice sobre el proyecto de trastornos en las provincias Vascongadas...

los vascongados no recibirán jamás sino buenos y pacíficos consejos. Pero sentadas estas dos premisas, haremos observar a La España y al público que algo debe temerse...

Ha llegado hoy a Madrid el caballero mayor de S. M. señor conde de Balazote con el objeto de adoptar algunas disposiciones relativas al próximo viaje de la corte a las provincias Vascongadas.

El oficial del ministerio de Fomento Sr. Blanco Alcalde ha sido encargado interinamente del negociado de Carreteras...

El confesor de S. M., Sr. Claret, no ha salido aun de Madrid, según nos ha dicho anoche persona bien enterada...

Pregunta La Verdad por qué, si sabíamos y declaramos que era falso, dimos ayer publicidad al rumor de que se habían descubierto 40,000 uniformes en las provincias Vascongadas?

Porque el rumor corrió, y porque sabíamos que iban a darle publicidad ayer noche, como sucedió, otros periódicos.

LA CORRESPONDENCIA dijo que a uno de los redactores de Las Novedades se le había ofrecido en las pasadas elecciones la diputación a Cortes por uno de los distritos de Cuenca...

Por lo demás, debemos declarar que el apreciable escritor a quien aludimos, no ha manifestado hallarse en contra del retraimiento...

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 24. Nuestros negocios continúan con la mayor tranquilidad. No se ha permitido a los diputados prusianos realizar el banquete que tenían proyectado en el territorio del ducado de Nassau.

Londres, 23. Los consolidados están en baja, y se teme que con este motivo se eleve el descuento del Banco.

New-York, 13. Las autoridades de Charleston han adoptado varias precauciones para aquietar los ánimos de los que temen una insurrección de los negros.

La guarnición de la Carolina del Sur, compuesta de negros, ha causado varios disgustos en la población. En Charleston continúa la mortandad entre la gente de color.

El cambio del oro está a 42 1/2. Se ha impedido la publicación del diario wigh de Richmond.

Veracruz, 1.º El general Castagni ha derrotado a un gran cuerpo de republicanos en Fasion, distrito de la Sonora.

El general Bazaine se casó el 25 de junio, con cuyo motivo hubo grandes ceremonias a las que asistieron el emperador y la emperatriz.

El general Abegia ha dirigido una carta al general norteamericano W. Brown, quejándose de que algunos centinelas federales habían hecho fuego a los oficiales mejicanos desde una ó otra orilla de Rio-Grande.

Brown ha contestado manifestando que por su orden se abría una información sobre el hecho que se le denunciaba, que no toleraría semejantes excesos y que estaba dispuesto a castigar severamente cualquiera tentativa que tendiera a violar la neutralidad.

York, 15. Las oficinas de confiscación establecidas en Richmond se han incautado de un número considerable de propiedades.

Según los partes oficiales, el número de halas de algodón que hay en los Estados del Sur, se eleva a dos millones y cuatrocientos mil, sin contar con lo que produzca la nueva cosecha.

Florenza, 23. Mr. Mania, antiguo ministro, ha fallecido.

Los periódicos confirman que se han repetido los casos de cólera en Ancona.

Vienna, 23. Se ha fijado para el 21 del corriente la solemne clausura de la Dieta.

Turín, 23. Se considera como cosa hecha el reconocimiento de Italia por España. El ministro de Italia en Portugal pasará a la embajada de Madrid. Sangay 6 de junio. Corren rumores de que se ha declarado la guerra civil en el Japon. Munich, 24. Mr. Pfordten ha ido a Salzburgo invitado por Mr. Bismark.

Estos días han mediado comunicaciones telegráficas entre el gobierno y nuestro embajador en Roma. Varios periódicos dicen que el Sr. Pacheco ha dimisionado su cargo. Sus amigos lo atribuyen a que la resolución definitiva del gobierno sobre el reconocimiento de Italia le deja en una situación difícil...

El último despacho telegráfico que se ha recibido de la Granja sobre la salud de S. M. el Rey, dice que se encuentra algo aliviado.

El ministro de Italia en Lisboa, que vendrá a representar a su país en Madrid, se titula marqués de Tagliacarne y no Tagliacarne, como se ha dicho. Es enviado extraordinario y va a desempeñar las legaciones del Haya y Portugal.

Tenemos motivo para creer que no se realizará el anuncio de La Epoca, relativo a que el duque de la Victoria va a dar un manifiesto a su partido. Según se nos asegura, no habrá mas manifiesto que el del comité general.

Dice un periódico que en el cabildo catedral de Segovia se trató el día 22 de hacer una exposición sobre el reconocimiento del reino de Italia, y que se opusieron a ella algunos capitulares, y con especialidad el dean y el chantre.

La Iberia ha sido mal informada, al suponer que el cambiante Sr. Casas se presentó en el Banco a las cuatro de la tarde para saber si eran buenos algunos billetes que se le habían ofrecido al cambio, y que los porteros dijeron que no se podía verificar la confrontación hasta el día siguiente a las horas de despacho. El Sr. Casas se presentó en el Banco después de las diez de la noche...

Greese que la corte no volverá a Madrid hasta mediados de setiembre, supuesto el anhelo de la provincia de Navarra de que SS. MM. la visiten de vuelta de su excursión a las provincias Vascongadas. Pero la verdad es que hoy no puede decirse nada todavía sobre la duración y extensión del viaje que va a emprender S. M.

Cartas que hemos recibido hoy de Pamplona y de otros puntos de Navarra nos hacen confiar en que es completamente falso que los carlistas se agiten en aquella provincia, que hoy no quiere mas que vivir en paz bajo el centro constitucional de Doña Isabel II.

Al pasar ayer tarde una señorita por la calle de San Dámaso se cayó una plancha de un piso tercero y tuvo la desgracia de que le cayera encima, causándole una herida de bastante gravedad en la cabeza. Esta señorita fue trasladada a su casa, donde fue curada convenientemente por un facultativo...

De Corella nos escribe una persona respetable, manifestándonos que se ha sorprendido nuestra buena fe, al hacernos decir en virtud de cartas de aquella ciudad, que la persona que nos escribe y otras impugnaban la protesta hecha contra el reconocimiento de Italia. Según se nos dice las cuatro firmas que aparecen al pie de la carta habían sido falsificadas.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 25. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 44 0/0; la ferida, a 00 0/0; la amortizable, a 28 0/0; el 3 por 100 francés, a 67-70, y el 4 1/2, a 97-50.

Londres, 25. Los consolidados ingleses quedaban de 83 7/8 a 90.

Nuestro corresponsal del real Sitio de San Ildefonso nos dice lo siguiente: SAN ILDEFONSO, 24. Hasta aquí llegan los anuncios de los periódicos de Madrid sobre la trascendencia de las decisiones que van a tomarse por el ministerio...

En mi juicio, y en el de otros muchos, el Consejo que se celebrará mañana, bajo la presidencia de S. M., no tiene importancia política. Verdad es que atendidos los trabajos realizados por el señor ministro de la Gobernación se discutirán...

El juzgado de la Audiencia sigue practicando activas diligencias para descubrir los autores de la falsificación de los billetes de 1,000 rs. del Banco de España. La causa sigue, como es natural, en sumario, y hoy no se ha dicho públicamente sobre este asunto nada que pueda llamar la atención de nuestros lectores.

El representante de Francia en Madrid, Mr. Mercier, ha recibido de su gobierno la condecoración de gran oficial de la Legión de Honor con motivo de haberse firmado el convenio comercial entre Francia y España.

Algunos periódicos han dicho que el príncipe Couza iba a tener una entrevista con el emperador Napoleón. Los periódicos imperialistas franceses desmienten esta noticia.

Ayer ocurrió una lamentable desgracia en las Ventas del Espíritu Santo, afueras de la puerta de Alcalá. Hallábase merendando en un ventorro varios sujetos de los que se ocupan en colocar los alambres eléctricos, cuando entró otro trabajador también, pero desconocido de aquellos...

Per esta causa se armó una disputa entre ellos, se salieron del ventorrillo, y el Tuerto asestó una puñalada a uno de los trabajadores de telegrafos, que le dejó muerto en el acto. Inmediatamente fué capturado el criminal por la Guardia civil, y al poco rato se encontraban en el sitio de la ocurrencia el alcalde y escribano de Vicálvaro...

El ilustrado catedrático de anatomía de la Universidad de Granada, D. Aureliano Maestre de San Juan, acaba de llegar a esta corte en compañía de su señora, que pasa a la ciudad de Berna (Suiza) para asuntos de familia.

También D. Ignacio Oliver, distinguido homeópata de esta corte, ha salido anoche para Sigüenza con el objeto de restablecer su salud.

El regimiento infantería de San Fernando que ocupaba los cuarteles de Santo Domingo, Reunidos y Monte-Olivete de Valencia pasó anteayer al de San Francisco, que dejó vacío el regimiento de Borbón, que como saben nuestros lectores, salió en la madrugada del viernes en dirección a Cartagena.

Cartas que hemos recibido hoy de Pamplona y de otros puntos de Navarra nos hacen confiar en que es completamente falso que los carlistas se agiten en aquella provincia, que hoy no quiere mas que vivir en paz bajo el centro constitucional de Doña Isabel II.

Al pasar ayer tarde una señorita por la calle de San Dámaso se cayó una plancha de un piso tercero y tuvo la desgracia de que le cayera encima, causándole una herida de bastante gravedad en la cabeza. Esta señorita fue trasladada a su casa, donde fue curada convenientemente por un facultativo...

De Corella nos escribe una persona respetable, manifestándonos que se ha sorprendido nuestra buena fe, al hacernos decir en virtud de cartas de aquella ciudad, que la persona que nos escribe y otras impugnaban la protesta hecha contra el reconocimiento de Italia. Según se nos dice las cuatro firmas que aparecen al pie de la carta habían sido falsificadas.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 25. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 44 0/0; la ferida, a 00 0/0; la amortizable, a 28 0/0; el 3 por 100 francés, a 67-70, y el 4 1/2, a 97-50.

Londres, 25. Los consolidados ingleses quedaban de 83 7/8 a 90.

Nuestro corresponsal del real Sitio de San Ildefonso nos dice lo siguiente: SAN ILDEFONSO, 24. Hasta aquí llegan los anuncios de los periódicos de Madrid sobre la trascendencia de las decisiones que van a tomarse por el ministerio...

En mi juicio, y en el de otros muchos, el Consejo que se celebrará mañana, bajo la presidencia de S. M., no tiene importancia política. Verdad es que atendidos los trabajos realizados por el señor ministro de la Gobernación se discutirán...

El juzgado de la Audiencia sigue practicando activas diligencias para descubrir los autores de la falsificación de los billetes de 1,000 rs. del Banco de España. La causa sigue, como es natural, en sumario, y hoy no se ha dicho públicamente sobre este asunto nada que pueda llamar la atención de nuestros lectores.

y aprobarán en Consejo; pero esto sucede constantemente todas las semanas. Acaso se acuerden algunos nombramientos. De todas suertes, los periódicos poco afectos al gabinete no han estado en lo cierto, ni menos en lo probable.

Hoy, como se esperaba, no ha habido recepción en Palacio. La indisposición de S. M. el rey ha impedido que los altos funcionarios, si se exceptúan los ministros de la Gobernación, Hacienda y Gracia y Justicia, ofreciesen a nuestros reyes el homenaje de sus respetos.

Ayer y hoy se ha visto en los jardines a los señores marqués de Salamanca, Güel y Renté, general Pezuela, Ibarra, ex-intendente de Palato, marqués de la Paniega, los diputados Valera, Albarreda, Parra y brigadier de Marina Chacon, los altos funcionarios Sres. Cabezas, subsecretario de Hacienda, Cortés, director en Ultramar, Donoso, gobernador de Alhacete, Bordallo, subdirector de Aduanas, Pacheco, director de la casa de moneda, los ex-diputados Bugallá y don Carlos Cid, los catedráticos Sres. Toca y Santero y los jóvenes periodistas D. J. A. Viedma, D. Joaquín Chinchilla y D. Modesto Fernandez y Gonzalez.

A pesar de que son las nueve de la noche, y que los ministros irán a ofrecer sus respetos a nuestros reyes, abriga la creencia de que hasta mañana no se celebrará Consejo.

Se asegura que acompañarán a sus majestades en su viaje a las provincias Vascongadas los ministros de la guerra, Estado y Gracia y Justicia.

Las once de la mañana del día 1.º de agosto próximo, parece ser la hora señalada para la partida de la corte desde este sitio en dirección a las provincias Vascongadas. Durante el día ha continuado la afluencia de forasteros; así que esta tarde han estado los jardines concurridos hasta el extremo de no poderse seguir la carrera de las fuentes sin esponderse a sufrir sendos pisotones.

No ha habido recepción oficial, pero se ha celebrado el día con las salvas que la ordenanza previene en los días de los reyes.

Entre las personas invitadas para comer esta noche con SS. MM., se cuentan los ministros que se hallan en el Sitio; el patriarca de las Indias, el conde Balazote, los duques de Ahumada y de Bailen, y otros personajes, que no recordo.

No pasará en silencio el brillante éxito alcanzado anoche en el teatro por la Nautier y Tamberlik; mil bravos, interminables aplausos, y multitud de ramilletes arrojados a la escena premiaron el mérito de tan eminentes artistas.

Ahora que son próximamente las ocho y media de la noche, llega el duque de Tetuan, y se espera a los ministros de Marina y Estado, quienes encontrarán en su alojamiento de la casa de Canónigos la comida que anticipadamente ha tenido la Reina la galantería de disponer se les enviase.

A última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular: San Ildefonso, 25 (a las cuatro y media de la tarde.)

La junta para la desamortización del real Patrimonio ha celebrado una reunión de nueve a doce. A las dos de la tarde han salido para Madrid los comisionados de dicha junta, señores Cos-Gayon, Goicorroteta, Ibarra, Corzo y Zarco.

Los ministros han almorzado en la presidencia y conferenciado despues. Comerán con S. M. la Reina.

El Consejo bajo la presidencia de S. M. ha empezado a las dos de la tarde.

Se han firmado varios nombramientos, entre ellos los de los señores Alvareda, Valera y Ulloa para representar a España en el Haya, Francfort y Florenza.

El nombramiento del nuevo representante en París no ha sido firmado todavía.

Por el correo que saldrá el jueves para América, se enviarán instrucciones al general Parejo, la separación de nuestro representante en Chile, Sr. Tavira, e instrucciones al secretario de nuestra legación en Chile, que sustituirá interinamente al Sr. Tavira.

S. M. el Rey continúa mejorando. San Ildefonso, 25 (a las cinco de la tarde.)

El Consejo ha terminado a las tres de la tarde, reinando completísimo acuerdo entre la Reina y sus consejeros. Se ha tratado en él de la cuestión de Chile.

El reconocimiento de Italia se ha hecho sin que el gobierno haya tenido que retirar ni una sola palabra de sus notas diplomáticas.

El ministro de Fomento señor marqués de la Vega de Armijo, acompañará a SS. MM. a Zaráuz.

Los ministros que vinieron anoche y el Sr. Posada Herrera, salen esta noche para Madrid.

Ha llegado á Valencia el brigadier señor Berrueto, comandante general de la provincia de Crstallon de la Plana.

Hoy tendrá lugar en Valencia el consejo de Guerra para fallar la causa formada contra el coronel Alemán y demás jefes y oficiales del regimiento de Borbon que se hallan presos. Tan luego se falle dicha causa, principiará á hacer uso de real licencia el señor auditor don José Nuñez de Prado.

Un batallón del regimiento infantería de la Reina que se encuentra en Lérida, debe salir de un momento á otro para las Baleares.

Ha sido declarado cesante el subgobernador civil de Mahon, Sr. D. Fermín Abella.

El día 23 á las cinco de la tarde se puso en marcha la escuadra inglesa anclada en el puerto de Barcelona, tomando rumbo, según unos, á Palamós y según otros, á Rosas.

La Correspondencia de Barcelona aplaude la vuelta al servicio del vista de la aduana de aquella ciudad D. Ramon Barros, cuya inteligencia y celo le habian granjeado el aprecio del comercio y de los particulares de la capital del Principado.

La señora del cambiante D. F. Lopez Espejo nos dirige para su insercion la siguiente carta. Basta que consideremos su desgracia á esta familia para que nos apresuremos á darle cabida en nuestro periódico, dejando al tiempo y á los tribunales el esclarecimiento de los hechos á que se refiere la indicada señora. Hé aquí su carta.

Muy señores míos: Los disgustos ocurridos en mi casa el sábado 22 del corriente, me han impedido tener noticia de que no falta quien se aprovecha de los momentos de confusion para aumentar el conflicto, sorprendiendo la prensa y sentando en ella palabras, frases y afirmaciones, que, de ser ciertas, harían á mi casa y familia poco favorables. Hoy me he asegurado que LA CORRESPONDENCIA del 22, edicion de la tarde, ha alarmado al público con detrimento de nuestra nunca desmentida reputacion é intereses. Por lo tanto cumple á mi deber, en tanto D. Felipe, mi esposo, está inhabilitado de hacerlo, de suplicar á ustedes, señores redactores usen si de su derecho, pero sin traspasar los límites de la justicia, de la caridad y de lo que la prensa se debe á sí misma. Tambien les suplico den cabida en el primer número de su periódico á esta simple manifestacion. Y últimamente, suplico muy encarecidamente al sensato é ilustrado público suspenda su juicio en tanto que los tribunales de justicia no decidan sobre cuestion tan delicada.

Con este triste motivo me ofrezco, señores redactores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, S. S. O. SS. MM. B. Madrid, 24 de julio de 1865.

CARMEN L. CEREZO DE LOPEZ Y ESPEJO.

Las órdenes dadas por el gobierno austriaco para el desarme de una gran parte del ejército, se ejecutan con gran actividad. El gobierno ha mandado además suspender los trabajos comenzados para la reparacion de las fortalezas de Silesia.

Ya son conocidas por completo las elecciones en Portugal. Hay en el continente 152 distritos electorales, de los cuales dos han elegido á candidatos que lo eran por otros colegios. De los 150 restantes, 74 son ministeriales, 60 de oposicion y los otros se han presentado como independientes. Las islas portuguesas dan 13 representantes, y en lo general no se cree sean favorables á la situacion. No se puede decir con exactitud qué elementos políticos constituirán la mayoría de la Cámara que va á reunirse á fines de julio. Conservadores, progresistas, regeneradores é históricos han estado confundidos hasta ahora en el campo ministerial y en el de la oposicion. Lo indudable es que los regeneradores han ganado terreno en la opinion. Entre los diputados electos, los mas notables son Abreu, ministro de Obras públicas en el gabinete Loulé; Vieira de Castro, joven orador á lo López; Ayres de Gonvia, vizconde de Costa, Carlos Vento, Fontes de Mello, Casal Riveiro, Martens, Ferrao, Coello de Amasal, Carvalho, Brancamp y otros. Del partido conservador, que solo tenia un representante en el último Congreso, han sido electos seis ó siete, y tambien tiene representacion el miguelismo.

En la feria de Chicago, dice un periódico norteamericano, ha sido objeto el general Grant de un singular ataque. Permanecia algo apartado de la fiesta sin pensar que servia de punto de mira á 500 ó 1,000 señoritas, cuando se le presentó una diputacion de ellas para decirle que las supra dichas jóvenes las consumia el deseo de abrazarle y besarle. «Buena, dijo el bravo general; si desean abrazarme que lo hagan. Nadie ha ofrecido abrazarme desde que estoy aquí.» No habia concluido de pronunciar estas palabras, cuando un centenar de sifides arrojaba sobre el dichoso mortal. Procuró este en vano batirse en retirada; intentó tambien en vano romper las filas que ante él se apiñaban, y en vista de la inutilidad de sus esfuerzos se declaró vencido. Llegaron entonces las tropas escaltantes por grupos, compañías y escuadrones, y empezaron á llevar los brazos sobre la frente, las narices, las mejillas y los bigotes del general, que al retirarse fatigado despues de un día de batalla.

## COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA:

Habiendo leído en su apreciable periódico fecha 13 del mes próximo pasado, correspondiente al núm. 2,381, que habian sido presos varios individuos que pertenecieron á la ronda subterránea, y el inspector de la misma D. Miguel Seseña, á consecuencia del robo ejecutado en el día 11 de dicho mes en casa del señor marqués de Valmediana, y no habiendo podido contestar por hallarse incomunicados y no permitiéndolo el estado del sumario, lo hago ahora para justificarme.

Habiendo recibido un aviso por un guardia de órden del inspector del distrito del Congreso el día 12 del citado mes, para que fuese á practicar un reconocimiento donde se habia ejecutado un robo, acto continuo marché acompañado de los individuos que hallé mas pronto, avisando al mismo tiempo la seccion de aquel distrito, y personándonos todos en el sitio de la ocurrencia, donde se hallaba ya dicho inspector, y á los pocos momentos el juez del distrito, procediéndose de órden de dicho señor al reconocimiento del escaño por donde se habia perpetrado el robo, y ordenando las disposiciones para el descubrimiento de los criminales, nos mandó retirar, y cuando nos preparáramos á ejecutar lo mandado por su señoría fuimos detenidos por el inspector D. Estanislao Marcos, el que sin mas palabras ni contestaciones mandó á las parejas de guardias nos registrasen y nos llevasen á las prevenciones, y de allí á la cárcel, paralizándose las diligencias que el juez habia ordenado, evitando de este modo, bien por ignorancia ó por rivalidades á mi persona, la persecucion de los criminales, pues no se comprende que sin tener dicho inspector responsabilidad alguna, y al mismo tiempo que el juzgado, en union del inspector del distrito y mi humilde persona, habia acordado lo conveniente para la persecucion de los criminales.

El resultado de las medidas tomadas por el D. Estanislao Marcos, solo ha tenido por objeto desacreditar á los que tienen la honra de que por espacio de cuatro años han conseguido no se robe por las alcantarillas como es bien público y notorio de todo el público de esta capital, y si ha sucedido, esa desgracia (que así puede llamarse) débese á estar imposibilitados el que suscribe, con dolores nerviosos, y el encargado de la seccion, cojo por haberse clavado un clavo en un pié y no poder cumplir con su deber, pues de otro modo no hubieran conseguido los criminales su intento.

Hago esta manifestacion interin los tribunales deciden lo que de justicia espero.

Deseo, señor director, se sirva insertar en su apreciable periódico esta manifestacion y le quedará agradecido su afectísimo S. S. O. B. S. M.—MIGUEL SESEÑA. Madrid, 24 de julio de 1865.

## DIARIO DE MADRID.

Santos del día 26.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora.—Es día de misa. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Señoras Comendadoras de Santiago, donde por la comunidad de Carmelitas de Santa Ana habrá misa mayor con sermon que dirá D. Pedro Lafuente, y por la tarde completas y reserva.—Es el último día de novena en el colegio de Loreto; donde se celebra la fiesta á Santa Ana con misa mayor y sermon que predicará D. Gregorio Montes, y por la tarde D. Patricio Páramo. En las parroquias, San Isidro y capilla Real habrá misa mayor á las diez.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis ó en San Sebastian.

Profesor médico.—El Dr. Lopez de la Vega sigue recibiendo consultas en la calle de San Andrés, núm. 1 duplicado, entre el núm. 2.

Café.—Anoche se inauguró un nuevo en la calle de Toledo, el cual reúne excelentes condiciones y cuyo servicio es muy esmerado. Tenemos entendido que el dueño de este café es el honrado mozo mas antiguo que servia en el de San Antonio de los Portugueses.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 26.—Parada: Segundo de ingenieros, Asturias é Isabel II.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del 2.º á pié, D. Francisco Rull Castaños.—Reconocimiento de provisiones: Primero de Ingenieros, cuarto capitán.—El general gobernador interino, Valdés.

## ANUNCIOS.

MITAD DE LA CALLE DE LA Madera Alta, se cede con asistencia ó sin ella á un caballero ó una señora un lindo, espacioso y lujosamente amueblado gabinete con alcoba. Se advierte que la familia, muy decente, que lo cede, jamás ha necesitado tener huéspedes. En la calle del Rubio, núm. 25, portería, darán razon.—1

AVISO INTERESANTE.—EN COMISION por una de las casas establecidas en esta corte, se han entregado varias sumas, que se distribuirán en calidad de préstamo á las clases pasivas y activas con derechos pasivos del Estado. En la calle de San Bartolomé, número 20, principal, se admiten peticiones desde las doce á las dos, y desde las seis á las ocho de la tarde.—6

VITORIA TOVARES DE 28 AÑOS de edad, primera, con leche de dos meses; desea encontrar niño para criar en su casa. Vive calle de San Oropio, núm. 8, cuarto bohardilla, núm. 7.—1

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA, para uno ó dos caballeros, bien con asistencia ó bien sin ella. En la calle de Atocha, núm. 30, tienda, darán razon.—1

## SUBASTA.

En virtud de providencia del señor D. Santiago de Motta, juez de paz é interino de primera instancia del distrito de la Latina, referendada del escribano de número D. Fermín de Arauna se sacan á pública subasta varios efectos de casa y una colgadura de iglesia, que se hallan de manifiesto en la calle de la Sarten, núm. 8, piso tercero interior, los dias no feriados, de 9 á 12 de su mañana, y para su remate se ha señalado el día 31 del corriente, á las 12 de su mañana, en la audiencia de dicho señor juez, que la tiene en el piso bajo de la territorial de esta corte.

Madrid, 20 de julio de 1865.—F. Arauna.—1

CIRCULO POPULAR DE AHORROS.—En el sorteo celebrado por esta empresa en el día 23 se distribuyeron 9 lotes de á 8,000 rs. cada uno, cinco por antigüedad talonaria y cuatro por suerte entre los suscritores de 4 rs. vn. al mes, y fueron premiados los números siguientes: El 1.º de Huelva, 1.º de Valencia, 1.º de Almería, 1.º de Segovia y 1.º de Granada. Y por sorteo general; el 6 de Alabaete, el 5 de la Coruña, el 4 de Cádiz y el 1.º de Oviedo. Los agraciados con dichos lotes acudirán á las oficinas del Circulo, Madera Baja, 3, segundo, para recibir el 50 por 100 de su importe, según estatutos, otorgando la oportuna carta de pago y darles conocimiento de la colocacion del otro 50 por 100 sobre prendas hipotecarias, cobrando el interés ó rédito que esceda del 8 por 100.

Madrid, 24 de julio de 1865.—El director general interino, Ceferino Fernandez y Palomares.—1

REGALO.—UN CORTA-PLUMAS ó un tintero, ó se timbra el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacres, obleas, polvos, lapiceros, plumas, porta-plumas, jabon, tinta; todo, 10 rs.; inglés, 12; todo mas superior, 14; canto dorado y luto, 15. Se hacen tarjetas á 8 y 10 rs. el 100. Principe, 8, objetos de escritorio de Fernandez.—2

EN UN PUNTO MUY CÉNTRICO y en lo mejor de esta corte se vende una casa grande. Para mas detalles acudir á D. Tomás Moreno, Ballesta, 10, bajo, de ocho á diez por la mañana y de 3 á cinco por la tarde.—1

BAÑOS DE MAR EN LA NUEVA poblacion llamada Lamiaco, próxima á Bilbao.—Esta nueva poblacion de baños de mar se halla situada á 14 kilómetros de Bilbao, y está en comunicacion con dicha villa por la ria y con una hermosa carretera á la orilla de la misma, la cual está servida diariamente por mas de 15 omnibus que la recorren en una hora. Sus tres fondas, recientemente abiertas al público, ofrecen buenas comodidades, y en la playa se ha establecido un excelente servicio de casetas.—3

REALIZAR TODAS LAS EXISTENCIAS de calzado, calle Mayor, número 14. Se hará toda la rebaja posible al que quiera tomar el todo de la obra; al por menor se venderán á precios desconocidos hasta el día.—2

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN E. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

MR. LEON, CIRUJANO Medico de la real cámara. En dos minutos sin cortar! Extraccion de CALLOS, UNEROS, etc. Calle Mayor, número 13, segundo.—3

## SILLAS-CORREOS.

LÍNEA DE LEON A OVIEDO. Desde el día 1.º de julio del presente año se verificará el servicio de la correspondencia pública y viajeros, en dicha línea; con carruajes de dos cuerpos, contruidos nuevamente para el efecto, cuya elegancia, comodidades y seguridad nada dejarán que desear á los señores viajeros. El servicio se ejecutará precisamente cumpliendo el itinerario fijado por la direccion de Correos para la conduccion de la correspondencia pública; de forma que los señores viajeros que deseen continuar sus expediciones á los puntos de la provincia de Oviedo, podrán verificarlo en los carruajes que de este punto hacen sus salidas, despues de la llegada del correo de Madrid, así como igualmente los vinentes de provincia llegarán á Oviedo antes de la salida del correo, y en Leon empalmarán con el ferro-carril precisamente cuando la correspondencia pública. Los billetes para Oviedo se espenden en Madrid en la administracion de D. Julian Moreno, calle de Alcalá, núm. 28, donde se hallarán de manifiesto las tarifas de precios de asientos y encargos.

## DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, número 7, Madrid.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

COMODIDAD.—EN LA PLAZUELA del Angel, 4, principal, se ceden habitaciones bien amuebladas, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes.—3

BOTIQUINES DE BOLSILLO PARA viajes, caza, etc.—Unico depósito, farmacia del Dr. Chicote, calle Ancha de San Bernardo, 41, Madrid.

SUSTITUTO.—SE NECESITA UNO silenciado del ejército ó por cambio de número, para sustituir á un quinto de esta provincia. En la administracion de La Soberanía Nacional, calle de Jacometrezo, 28, darán razon.—1

## ULTIMO DIA DE VENTA

de la cristaleria de Bohemia Calle de Alcalá número 10.



## GRAN BARATO

en camas de hierro, de todos tamaños desde 50 rs. en adelante; palanganeros de 12 rs. en adelante, y perchas á rebaja gancho. Se admiten composturas y se varían al sistema moderno.—Calle de San Mateo, núms. 12 y 14.

## CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

### SERVICIO REGULAR DE CORRESPONDENCIA

PARA ALZOLA, ARECHAVALETA, AZCOITIA, AZPEITIA, GESTONA, DEVA, EIBAR, MONDRAGON, ONATE, VERGARA Y ZUMAYA, Y VICE-VERSA. DESDE EL DIA 15 DE JUNIO DE 1865.

Punto de partida.	Locales de servicios.	Distancias en leguas.	PRECIOS DE TRANSPORTE.		
			Viajeros por asiento.	Escosos de equipajes por cada 10 kilogramos.	Mensajerías y encargos por cada 10 kilogramos.
			Rs.	Rs.	Rs.
	Alzola.....	5	25	2.50	2.50
	Arechavaleta.....	4 1/2	22	2.50	2.00
	Azcoitia.....	3	15	1.50	1.50
	Azpeitia.....	3 1/4	18	1.80	1.50
	Gestona.....	4	20	2.00	2.00
	Deva.....	7	35	3.50	3.50
Zumarraga.	Eibar.....	4	20	2.00	2.00
	Mondragon.....	4	20	2.00	2.00
	Onate.....	3	15	1.50	1.50
	Vergara.....	2	10	1.00	1.00
	Zumaya.....	6	30	3.00	3.00

## HORAS DE SALIDA Y DE LLEGADA.

Salida de Zumarraga á Deva (pasando por Vergara y Alzola).....	10'30 M.	Llegada á Zumarraga.....	10 M.
Idem á Vergara.....	5'30 T.	Idem.....	4 T.
Idem á Zumaya (pasando por Azcoitia, Azpeitia y Gestona).....	10'30 M.	Idem.....	3'30 T.
Idem á Arechavaleta (pasando por Onate y Mondragon).....	8'15 M.	Idem.....	10 M.
Idem á Onate.....	5'30 T.	Idem.....	3'30 T.
Idem á Eibar.....	10'15 M.	Idem.....	10 M.
	2 T.	Idem.....	1 T.

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA. 100.000 000 rs. de capital.

## CARLOS CANNELL Y COMPAÑIA.

SHEFFIELD (INGLATERRA).

Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demas útiles de todas clases para ferro-carriles, limas, etc., etc.

AGENTE EN MADRID,

### DON ALEJANDRO GUILLARD.

CALLE MAYOR, 34. CASA DE COMISION Y TRANSITO.

## FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR.

HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES, Y ENVOLTURAS PARA RECIENTES NACIDOS, ETC., ETC.

SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA.

### CALLE MAYOR, 12, ENTRERUELO.

## FÁBRICA Y DEPÓSITO DE LENCERIA DE TODAS CLASES, LA HOLANDESA.

CALLE DE TUDESCOS, NUM. 23.

Telas de todos anchos, manteles, servilletas, pañuelos, toallas, perchas, etc., etc.

Venta al por menor á precios de fabrica. Tambien hay un surtido de corbates de punto cruzado y bordados. Géneros de algodón en blanco.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, P. Hilarion de Zaloga.